

Dort, wo der Bevölkerung und dem Bürger der Zugang zu der Gestaltung der gesellschaftlichen Verhältnisse versperrt ist, ist das Recht das Instrument, um die Bevölkerung und den Bürger unter die ihnen aufgezwängten Verhältnisse zu beugen. Es ist das Instrument zur Aufrechterhaltung des Antagonismus der Ausbeutergesellschaft, zur Unterdrückung der Massen sowie jedes einzelnen Bürgers. Es hängt wie ein Damoklesschwert über dem Bürger.

Das vollzieht sich in dem vom Imperialismus und Revanchismus beherrschten Teil Deutschlands zu demselben Zeitpunkt, wo der Staatsrat unserer Republik in diesem Erlaß die Grundlagen der sozialistischen Rechtspflege behandelt. Jetzt steht die Verschiedenartigkeit der beiden Rechtssysteme — des bürgerlichen, imperialistischen und des sozialistischen — dem ganzen deutschen Volk deutlich vor Augen. Darum erfüllt der Erlaß auch eine große nationale Funktion.

Ich empfehle dem Staatsrat die Annahme der vorliegenden Dokumente.